

Para publicación el 14 de junio de 2024

FONDO MULTIDONANTE APRUEBA MÁS DE 11 MILLONES DE DÓLARES PARA LA CONSOLIDACIÓN DE LA PAZ EN COLOMBIA.

14 de junio de 2024. El Fondo Multidonante de las Naciones Unidas para la Paz en Colombia aprobó \$11.491.000 de dólares para distintas convocatorias y proyectos que apoyan la implementación del Acuerdo de Paz firmado en 2016.

La decisión se dio durante su comité directivo que se desarrolló en la ciudad de San José del Guaviare. Previo a este, se realizó el comité estratégico, donde se promueven articulaciones estratégicas para aumentar el impacto de las inversiones realizadas y el diálogo estratégico entre los miembros sobre el Fondo.

Entre los proyectos aprobados se encuentra uno para el fortalecimiento de la Jurisdicción agraria y rural, una estrategia para apoyar las transformaciones territoriales en la subregión del Catatumbo y cuatro proyectos de organizaciones de la sociedad civil para el litigio estratégico de casos complejos y/o emblemáticos de restitución de tierras despojadas y/o abandonadas forzosamente.

También se aprobaron tres convocatorias para que las organizaciones de la sociedad civil participen en la aceleración de procesos de restitución de tierras y territorios en zonas como la Amazonía y otros territorios de protección ambiental; promover la reconciliación y la reincorporación comunitaria de exintegrantes de las FARC-EP y consolidar procesos integrales de memoria histórica y verdad que impulsen el conocimiento, difusión y continuidad del legado de la Comisión de la Verdad.

Finalmente, fueron aprobadas cinco inversiones que, gracias a la mezcla de recursos ([Blended Finance](#)) se logrará apalancar 5 millones de dólares del sector privado, en un trabajo conjunto entre Naciones Unidas, Fondos privados de inversión, Bancos de Desarrollo y empresas privadas.

Al respecto Fiona Nic Dhonnacha, Embajadora de Irlanda, en representación de los donantes, dijo que *“celebramos la aprobación de estos proyectos por parte del Fondo, ya que son catalíticos y están enfocados en fortalecer las capacidades comunitarias e institucionales para el cierre de brechas en los territorios más afectados por el conflicto como el Guaviare. Estos proyectos contribuyen de forma destacada a la implementación del Acuerdo de Paz de 2016 y a la promoción de condiciones habilitantes para la construcción de paz en el país”*.

La visita del Fondo Multidonante y sus aliados, los cuales incluyen al Gobierno nacional, países donantes y la sociedad civil, incluyó un gran evento de lanzamiento de su Informe Anual 2023, el cual se llevó a cabo en el Centro Cultural de San José del Guaviare y contó con la participación de distintas personalidades institucionales nacionales y departamentales, entre ellas Zulma Bohórquez, secretaria administrativa con funciones de Gobernadora encargada del Guaviare.

El lanzamiento contó también con la participación de la directora de la Unidad para la Implementación del Acuerdo de Paz y copresidenta del Fondo, Gloria Cuartas, quien afirmó que



“Sentimos mucha emoción cuando los aportes de la cooperación internacional, que son fundamentales para la implementación del Acuerdo de Paz, se hacen visibles en las comunidades y procesos donde más se necesita. Agradecemos al Fondo Multidonante por contribuir a la materialización de esas transformaciones territoriales, que son finalmente el propósito más grande en la búsqueda de una paz estable, duradera y con justicia social”.

El evento, donde se dieron a conocer los resultados del Fondo durante el 2023, los cuales se pueden consultar [dando click acá](#), también sirvió como plataforma para la primera exhibición al público de “Agua”, una miniserie de tres capítulos que cuenta como las acciones y actividades de los proyectos y convocatorias del Fondo apoyan la implementación del Acuerdo de Paz. En esta oportunidad Antioquia, Catatumbo y Guaviare, son los lugares protagónicos de estas historias de vida, que dan continuidad a “Tierra”, la miniserie lanzada el año pasado. El lanzamiento oficial de “Agua” será en el marco de la undécima edición del Festival Internacional de Cine por los Derechos Humanos – Colombia / FICDEH, que se llevará a cabo del 22 al 30 de agosto en Bogotá y otras ciudades y municipios del país.

El Informe Anual está acompañado de un libro de historias de vida, que relatan las experiencias inspiradoras y los impactos positivos que estas iniciativas han tenido en las comunidades locales. Cada historia refleja el poder del trabajo colaborativo y el compromiso de aquellos que participan en la construcción de un futuro más justo y próspero. Desde pequeñas victorias hasta grandes transformaciones, estas narrativas ilustran el valor y la importancia del cambio impulsado desde la base.

Mireia Villar, Coordinadora Residente de las Naciones Unidas en Colombia y copresidenta del Fondo se refirió a las aprobaciones del comité directivo y al lanzamiento del Informe Anual afirmando que *“este un impulso muy importante al plan de inversiones que tiene el Fondo y que llega además en un momento donde el Gobierno nacional va a afrontar la segunda mitad de su mandato, con un compromiso muy fuerte de territorializar la paz, es allí, en lo comunitario, en los territorios, en la realidades de los espacios donde viven las víctimas, donde este Fondo ha tenido los mayores éxitos y donde queremos seguir trabajando. Además, varios han sido los logros y retos durante estos 8 años de funcionamiento del Fondo, los cuales se puede ver en el Informe que estamos presentando. Este refleja que la paz debe ser construida en conjunto con las comunidades, los territorios y la institucionalidad”.*

El Fondo Multidonante le apuesta cada vez más, a la realización de eventos y comités en los territorios como una muestra de su compromiso con el fortalecimiento de las instituciones locales, la participación comunitaria y el diálogo inclusivo. Estos eventos no solo sirven como espacios para compartir conocimientos y experiencias, sino también como plataformas para la co-creación de soluciones sostenibles y la promoción de la colaboración entre diferentes actores locales. Son una manifestación concreta del enfoque centrado en las personas que impulsa todas las acciones del Fondo Multidonante, y demuestran su firme creencia en el poder de las comunidades para generar un cambio positivo en sus propios entornos.

Contacto:

Diego Morabello



Responsable de comunicaciones del Fondo Multidonante

Diego.mora.bello@fondonuacol.org

+57 3024782098

Sobre el Fondo

El Fondo Multidonante de las Naciones Unidas para la Paz en Colombia, es un mecanismo tripartito compuesto por el Gobierno de Colombia, las Naciones Unidas y la cooperación internacional, con la participación de la sociedad civil, que tiene como objetivo articular las inversiones de los países que apoyan la paz en Colombia con las prioridades nacionales, en sus esfuerzos para la implementación del "Acuerdo Final para la Terminación del Conflicto y la Construcción de una Paz Estable y Duradera" firmado entre el Gobierno de Colombia y las FARC-EP, en 2016 y los nuevos diálogos.

Su enfoque principal es movilizar y coordinar el financiamiento y cofinanciamiento de intervenciones catalíticas para apoyar la implementación del Acuerdo Final. Se entiende por inversiones catalíticas aquellas destinadas a cubrir las brechas de financiamiento estratégico cuando no hay otros recursos disponibles, inversiones que desbloquean o habilitan procesos que son vitales para la consolidación de la paz o también, recursos financieros que apoyan enfoques innovadores o de alto riesgo que los socios no pueden apoyar. El Fondo es el socio estratégico de los colombianos para la paz.

En sus ocho años de funcionamiento el Fondo ha demostrado ser un vehículo innovador para la estabilización de la paz en Colombia mediante la financiación de proyectos que dieron vida o fortalecieron la institucionalidad, e iniciativas que están llevando dividendos de paz a las zonas históricamente más afectadas por el conflicto; llegando a más de 2 millones de colombianos/as.

Más información en www.fondonuacol.org

